



# Juan D. Perón y Otros Funcionarios Argentinos Recibieron en 1951 Sobornos por 125 Millones

LA HAYA, 12 de marzo. (Reuter-Latin, AFP).—El extinto Presidente Perón y otros prominentes funcionarios argentinos recibieron en 1951 sobornos por unos 10 millones de dólares (125 millones de pesos), que fueron pagados por la compañía holandesa fabricante de equipos ferroviarios Werkpoor y depositados en sus cuentas bancarias en Suiza, informa el diario "De Telegraaf".

Mediante los sobornos, la Werkpoor logró vender a Argentina furgones y locomotoras por unos 96 millones de dólares (1,200 millones de pesos), que significaron trabajo para unos 10,000 obreros holandeses en momentos en que la economía del país aún estaba recuperándose de los efectos de la Segunda Guerra Mundial, dice el diario.

De acuerdo con "De Telegraaf", el príncipe Bernardo desempeñó "un papel importante" en la concertación del contrato, pero el príncipe mismo no recibió ningún soborno.

La mayor parte del soborno fue para el Presidente Perón, a quien además, la Werkpoor le regaló un vagón ferroviario lujosamente equipado, y un lote de joyas para su esposa, Evita, con valor de 10,000 dólares ... (125,000 pesos).

## LA GRAN CRUZ PARA EVITA

"De Telegraaf afirma que Evita Perón "exigió y obtuvo que le otorgaran la Gran

Cruz de la Orden Holandesa de Orange-Nassau".

El periódico publica la fotografía de la entrega de esta alta distinción a Evita, por el príncipe Bernardo.

En el momento de los supuestos sobornos, el gobernador del banco central holandés era Marius Holtrop, actualmente miembro de la comisión que investiga si el príncipe Bernardo fue sobornado por la compañía aeroespacial estadounidense Lock-

heed Aircraft Corporation.

Los sobornos de la Werkpoor fueron pagados durante el mandato del gobierno encabezado por los socialistas y presidido por el entonces primer ministro Wilhem Dress.

El doctor Dress, actualmente de 89 años de edad, y quien vive retirado en esta ciudad, declaró que no recordaba si este asunto fue discutido alguna vez por su gabinete.

"No puedo recordar que hayamos tratado cuestión alguna relacionada con sobornos. Pero, de todos modos, seguramente no habría sido necesaria ninguna autorización del gabinete para pagar esas retribuciones, ya que todo el mundo sabía que las grandes compañías efectuaban cuantiosos pagos de sobornos en el exterior. Era una práctica comercial aceptada en aquella época", indicó.

## EL DÍA

# Borges Sigue Conquistando al Espectáculo

En un concurso del Centro Nacional Francés de Cinematografía, organizado para recompensar los filmes por la calidad de su banda sonora, recibió el "Primer Decibel de Oro" la película **Black monn**, del cineasta Louis Mallé.

El filme **Los otros**, del director argentino Hugo Santiago, obtuvo una mención especial, según anunció hoy aquí la entidad organizadora. Los

otros, rodado íntegramente en Francia, narra una historia fantástica inspirada en los relatos de Jorge Luis Borges, en la que se plantea un problema de desdoblamiento de la personalidad. La cinta se presentó en el Festival Internacional de Cannes.

El popular escritor argentino —que fuera tildado como el "anglometáffsico de las pampas" por estudiantes latino-

americanos residentes en los Estados Unidos— pasó este pasado año a ocupar las columnas del espectáculo bonaerense debido a los ciclos de conferencias que dictaba en pleno corazón de la capital argentina. Quizás, él mismo haya penetrado en el desdoblamiento —obligado por razones económicas— que exigen las actuales y penosas circunstancias por las que atraviesa la Argentina.